

Centro de Mayores

↑ + centro de

Daimiel

noticias

Nº 4 / MAYO 97 / EJEMPLAR GRATUITO

Esta publicación es un servicio de información mensual del Ayuntamiento de Daimiel

**Daimiel, sede del
Día de la Región**

**Jornadas europeas
en el Centro del Agua**

**La Escuela Taller dará
empleo a 55 jóvenes**

**EL PRESIDENTE BONO
inauguró el Centro de Mayores**



LLENAR SU CARRO CUESTA MENOS CON...



**SIEMPRE
PRECIOS BAJOS**



**CON SPB USTED AHORRA EN
TODOS Y CADA UNO DE
LOS PRODUCTOS QUE COMPRA**



**CON LAS OFERTAS USTED
AHORRA SÓLO EN UNOS
POCOS PRODUCTOS**

CARRO CONTRA CARRO SPB ES MÁS AHORRO
MERCADONA

SUPERMERCADO

C/ ESTACIÓN 2 - DAIMIEL

EDITA
Ayuntamiento
de Daimiel

DIRECTOR
J. Elías Campo Mera

DIRECTORA
DISEÑO-MAQUETACIÓN
Paqui Silva G. León

REDACTOR GRÁFICO
Pepe J. Galanes

REDACCIÓN
Departamento
de Comunicación
Travesía Molinos, 8
Tfno. 85 40 33

COLABORADORES
Concha Nieva
Juan Pablo Gómez-P.
M^a Cruces Bastante
Jesús Sánchez-Mantero
José C. G^a-Consuegra
Cristina Pardo
Josefina Villegas
OMIC
Delegaciones de
Juventud
Deportes
Cultura
Mujer
Servicios Sociales

Taller de Fotografía:
Manuel González
Juan Moya
Noelia Sánchez
Isidro Gallego
Julián Gigante
Vicente García
Foto de portada
Juan Moya

IMPRESIÓN
CRÓNICAS
de La Mancha S.L.

DEPÓSITO LEGAL
C.R. 147/97

EDITORIA

El empleo, prioritario

Nos encontramos inmersos en una sociedad cada vez más exigente. La necesidad de formarse, de incrementar nuestros conocimientos nos lleva a una formación continuada y selectiva encaminada a optar a mejoras laborales, en algunos casos, o a encontrar el primer trabajo, en otros.

A partir de ahora, Daimiel contará con una Escuela Taller que ocupará a 55 jóvenes, los cuales podrán formarse y poner en práctica los conocimientos adquiridos rehabilitando las antiguas escuelas del "Hospitalillo", fabricando el futuro mobiliario urbano y la construcción de un vivero de empresas en el polígono industrial, circunstancia que merece nuestra atención y satisfacción.

Hablando de satisfacciones... este año la celebración del día de la Región tendrá su punto de referencia en Daimiel, gracias al Macroconcierto "en favor del agua" promovido por la Junta de Comunidades. El 31 de mayo será una fecha recordada en nuestro pueblo, porque aquí se darán cita todos los castellano-manchegos para conmemorar su día, al ritmo de las canciones de La Unión, Manolo Tena y Amistades Peligrosas. Una vez más Daimiel se convierte en el centro de la Comunidad Autónoma, como claro exponente de la modernidad, la tradición, el respeto al medio ambiente y la "movida". Si a nuestro pueblo ya se le considera la capital del agua en Castilla La Mancha, el 31 de mayo se convertirá en la capital de la Región. Qué mayor honor se puede pedir.

Daimiel noticias

• *Daimiel* noticias es un medio de comunicación entre el Ayuntamiento de Daimiel y sus vecinos. Las opiniones y puntos de vista expresados en las colaboraciones firmadas, entrevistas o reportajes reflejan únicamente ideas personales de los autores.

• Si usted reside fuera de Daimiel y desea recibir *Daimiel* noticias en su domicilio gratuitamente, puede solicitarlo al teléfono 926/854167.

Sumario

4 Inauguración del Centro de Mayores



7 Jornadas euro- peas agro- ambientales



9 Nueva Escue- la Taller para Daimiel

15 Entrevista a Ramón Díaz de Mera



17 Bolote resca- ta nuestras raíces

18 Homenaje a Eusebio Orte- ga



La noticia

El Presidente de Castilla La Mancha, José Bono, inauguró el nuevo Centro de Mayores de Daimiel, quizás uno de los mejores centros de todo el país.

Previamente a la inauguración del Centro, José Bono visitó a los familiares del recientemente distinguido como hijo predilecto de Daimiel, Eusebio Ortega, para darles el pésame y como reconocimiento público a su labor humanitaria como misionero en el Zaire. Más tarde se trasladó hasta la Plaza María Cristina donde le dieron la bienvenida cientos de daimieleños y daimieleñas, y especialmente la Rondalla de la Tercera Edad, interpretando la Jota de La Vendimia.

El alcalde de Daimiel, José Manuel Díaz Salazar, fue el encargado de dar la bienvenida oficial al Presidente y el primero en tomar la palabra. En su intervención deseó a todos "salud y que las piernas aguanten" para disfrutar las instalaciones "modélicas" del Centro, también resaltó el apoyo ofrecido por la Junta para la realización del Centro, apoyo que personificó en José Bono y Javier Martín del Burgo.

En su intervención el Presidente, y tras resaltar la figura de Eusebio Ortega, agradeció al pueblo de Daimiel su acogida, manifestando que "la sociedad que no reconoce a sus mayores, no tiene futuro" y asegurando que desde el Gobierno de Castilla La Mancha se continuará trabajando para seguir avanzando y progresando en nuestra región.

El nuevo Centro de Mayores combina en su arquitectura la modernidad con lo más típico del estilo manchego, lo que le otorga una gran luminosidad y funcionalidad.

En las fotografías podemos ver varios momentos de la inauguración del Centro y de su utilización.

El nuevo Centro de Mayores de Daimiel es único en Castilla La Mancha, en cuanto a los servicios que presta, y, según el Presidente de Castilla La Mancha, José Bono, quien lo inauguró oficialmente, uno de los mejores Centros de Mayores de todo el País. Lo que le distingue del resto de Centros es el servicio de estancia de día y la atención geriátrica.

El Centro de Mayores, único en la región



En declaraciones a Radio Daimiel, Bono afirmó que la puesta en funcionamiento de un Centro de Mayores de las características únicas del inaugurado en Daimiel ha sido gracias al empeño de José Manuel Díaz Salazar y "a la necesidad de velar por el bienestar de nuestros mayores".

Una vez concluido el acto de inauguración, que consistió en descubrir una placa conmemorativa y en un recorrido por las instalaciones del Centro, José Bono se desplazó hasta la Casa de Cultura en la que pudo contemplar la exposición etnográfica de principios de siglo, organizada por la Asociación Cultural Bolote

A la inauguración del Centro también acudieron, entre otros, el Consejero de Bienestar Social, Julio Fernández Mato; el Director General de Servicios Sociales, José Luis Mar-

tínez; la Delegada provincial de Bienestar Social, Isabel Quintanilla; el Delegado de La Junta en Ciudad Real, Antonio Salinas; el Director General de Deportes de la Junta, Javier Martín del Burgo; el Diputado Nacional por la provincia José Manuel Caballero; la Concejala de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Daimiel, Ramoni Núñez de Arenas; el Portavoz del P.P. en el Ayuntamiento de Daimiel, Ramón Díaz de Mera; el Portavoz de I.U., José Luis Ureña y la directora del Centro, Prado Pérez de Madrid.

Del Centro de Mayores, que ha supuesto una inversión cercana a los 208 millones de pesetas, destaca el hecho de que su arquitectura respeta el más tradicional de los estilos manchegos, sin renunciar a la incorporación de elementos modernos y nuevos.



El Centro atenderá la demanda de los 4.000 jubilados de Daimiel

El nuevo Centro de Mayores de Daimiel presta multitud de servicios desde su puesta en funcionamiento el pasado 25 de marzo, distinguiéndose del resto de Centros de Castilla La Mancha por el Programa de Estancias Diurnas, consistente en una atención integral, durante el día, a los mayores afectados de cualquier discapacidad física o psíquica. Este servicio incluye una atención personalizada, tanto en el aspecto social como en el de la salud psico-física, tanto por medio de controles médicos, rehabilitación, terapia ocupacional, podología, higiene personal, atención dietética, entre otros cuidados. Para aquellas personas que se encuentren incapacitadas, se va a poner en funcionamiento un vehículo adaptado que permitirá recogerlas en sus domicilios a primera hora de la mañana y dejarlas en sus casas por la noche.

Este Centro presta servicios de Ayuda a Domicilio como limpieza del hogar y personal, compañía y asesoramiento. También dispone de salones de juegos de mesa, sala de prensa, biblioteca, cafetería, comedor, peluquería, sala de conferencias y proyecciones audiovisuales, podología, prevención sanitaria, terapia ocupacional, actividades socio-culturales y recreativas, excursiones, cursos, teatro, etc.

El equipo humano está compuesto por una Directora, Prado Pérez de

Madrid, un trabajador social-dinamizador, un terapeuta ocupacional, varios conserjes, un podólogo, auxiliares de clínica, un fisioterapeuta, un peluquero, un cocinero, camareros, limpiadoras, personal especializado de los Servicios Sociales del Ayuntamiento, monitores de cursos, talleres y de todo tipo de actividades que se programen, personal ocasional, socios colaboradores y voluntarios.

Cabe destacar la arquitectura del Centro, con grandes espacios libres y con mucha luminosidad, conjugando el estilo más tradicional de la zona, con las nuevas tendencias en arquitectura.

El equipamiento del Centro está especialmente pensado para las personas mayores. Ejemplo de ello es el diseño de las sillas, tratándose del más adecuado para permanecer mucho tiempo sentado, o la comodidad de la sala de lectura y las ventajas y beneficios que proporciona a los mayores el baño geriátrico.

Otra de las mejoras añadidas con su puesta en funcionamiento ha sido la modificación del sentido del tráfico en las calles aledañas, con el objetivo de reordenarlo para conseguir un mejor acceso. También han sido ampliadas las aceras de las calles colindantes y los pasos de peatones se han reforzado con pintura especial anti-deslizante.

El Centro cuenta con sala de rehabilitación, cafetería, sala de juegos, biblioteca, sala de lectura, peluquería, restaurante y servicio de podología, entre otros. También cuenta con un avanzado sistema de comunicaciones y de atención a los socios. Los alrededores se han habilitado para facilitar el acceso de las personas mayores, enriqueciéndose el entorno del Centro.



Europa se interesa por las políticas agroambientales de la Mancha húmeda

Expertos en medio ambiente de España, Alemania, Francia, Holanda y Reino Unido han celebrado su encuentro anual en el Centro de Interpretación del Agua de Daimiel, del 18 al 22 del pasado mes de abril.

Las Jornadas han servido para plantear las políticas agroambientales a seguir por parte de la Unión Europea, entidad que encargó a la Universidad Autónoma de Barcelona la organización del mencionado encuentro.

Como punto de partida de los debates se presentó el proyecto "Hacia un uso sustentable del agua en La Mancha Occidental y Campo de Montiel: definiendo alternativas", de los profesores universitarios Jordi Rossell y Lourdes Viladomiu. Un proyecto que recoge la problemática de los acuíferos 23 y 24.

Según este informe, las lluvias recientes, así como los efectos de las medidas adoptadas para limitar el agua extraída, han mitigado o mejorado la situación los recursos hídricos. No obstante, y a juicio de los autores del proyecto, sin un tratamiento continuo resulta imposible corregir el desequilibrio hídrico que amenaza la subsistencia futura de los recursos naturales de la zona.

El régimen de explotación y el programa de compensación de rentas de los acuíferos 23 y 24 fueron los asuntos que más tiempo centraron la atención de los ponentes y expertos. Sobre esto, Rosell apuntó que la descoordinación y la falta de integración de las decisiones y actuaciones realizadas en la zona han sido las causantes del caos entre pozos legales y no legales.

Otros aspectos destacados del debate fueron el insuficiente conociemien-

El Centro del agua se convirtió en el centro de todas las miradas europeas con la celebración del encuentro anual de expertos en políticas agroambientales



to de la dinámica de los acuíferos y deficiencias en su transmisión; la poca clarificación y comprensión de ciertas actuaciones de la administración; la rigidez e inoperancia de los sistemas de control y la dificultad para ejecutar penalizaciones; el excesivo énfasis en las compensaciones del PCR y la insuficiente utilización del programa para facilitar la entrada en funcionamiento de métodos agrarios más sustentables y adecuados ambientalmente, así como la insuficiente concienciación de la importancia del aspecto de la calidad del agua.

Algunas de las medidas aportadas en estas Jornadas fueron la disminución de las extracciones para recuperación del acuífero y el fomento de la agricultura de secano, todo ello acompañado de políticas encaminadas a la optimización del uso del agua, a la adecuación de las políticas agrarias, a la valoración de las producciones agrarias y a la conservación del medio ambiente.

En la elección de la sede de las Jornadas influyó el hecho de que Daimiel cuente con el Parque Nacional de Las Tablas, además de contar con un Centro adecuado para atender la demanda de encuentros como el que se celebró. Igualmente, y según Jordi Rossell, el interés mostrado por el Ayuntamiento fue otra de las bazas que inclinaron la balanza hacia

Daimiel para, tal y como ocurrió, fuera el lugar elegido para debatir sobre los acuíferos 23 y 24.

En la presentación de Las Jornadas, además de los expertos, estuvieron Emilia Piedrabuena, Directora General en Política Agraria; el Comisario de Aguas, José Díaz Mora; el Subdirector General del Ministerio de Agricultura, Fernando Díaz Jovér y representantes del Ministerio de Medio Ambiente y de las Comunidades de Regantes, con la Presidenta de los Usuarios del acuífero 23, Araceli Olmedo, a la cabeza.

El Alcalde fue el encargado de inaugurar las Jornadas. En su intervención instó a la Administración Agraria e Hidráulica a coordinar sus actuaciones, en pro de una mayor eficacia de las medidas que se están aplicando y que deben ir encaminadas a compatibilizar el desarrollo agrario de la zona con el respeto a los recursos naturales de la misma.

Día de Castilla La Mancha

DAIMIÉL
31, MAYO, 1997

MACROCONCIERTO
en favor del agua

Manolo Tena
Amistades Peligrosas
La Unión

Auditorio Municipal / 22,00 h. / 500 pts.



Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha



**AYUNTAMIENTO
DE DAIMIÉL**

Empleo

La Escuela Taller Azuer dará empleo y formación a 55 jóvenes

Recientemente el INEM ha aprobado el proyecto de la Escuela Taller presentado por el Ayuntamiento, un proyecto del que se beneficiarán cincuenta y cinco jóvenes de edades comprendidas entre los 16 y los 21 años.

Los objetivos de la nueva Escuela Taller, cuyo nombre será "Azuer", serán: por un lado la construcción de un vivero de empresas en el Polígono Industrial y la rehabilitación de las antiguas escuelas del "Hospitalillo", por otro lado los alumnos también se ocuparán de la fabricación del mobiliario urbano.

La Escuela Taller dará empleo a otras catorce personas más, entre monitores y responsables de la misma. El curso se pondrá en marcha en el mes de Junio. La selección de los alumnos se conocerá en breves fechas.

Las plazas que se convocan para la Escuela Taller son:

Un Director, para lo que se exige

ser licenciado en ingeniería superior o arquitectura. Un coordinador de talleres, para lo que se necesita tener el título de arquitecto técnico o aparejador. Dos maestros de educación infantil, primaria o secundaria. Un administrativo, con el título de FP2, rama administrativa. Cuatro monitores de albañilería. Un monitor de Instalaciones de fontanería y calefacción. Un monitor de carpintería de madera. Un monitor de forja y carpintería metálica. Todos ellos con categoría de oficial de primera. Un monitor de electricidad, con categoría de oficial de primera o FP2, rama electricidad. Y por último un monitor en artes aplicadas en cualquiera de las siguientes especialidades: diseño de interiores, decoración o diseño industrial y técnico superior en diseño de interiores.

El plazo de presentación de instancias en el Ayuntamiento finaliza el 5 de mayo de 1997.



El objetivo básico de la Escuela Taller es el de facilitar la integración laboral de los jóvenes desempleados, dotándolos de una formación integral

La IDEA es joven

La Asociación Tierra y Agua, ha sido designada entidad colaboradora del Concurso de ayudas a iniciativas de emprendedores IDEA, que organiza la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha bajo el lema "Para que tu proyecto sea más que una gran IDEA", dirigido a jóvenes menores de 30 años y mujeres

Talleres municipales

La Concejalía de Bienestar Social del Ayuntamiento ha puesto en marcha las aulas de talleres ocupacionales para jóvenes de entre 16 y 20 años de edad, bajo el título "Seguro que te interesa". En estos talleres se impartirán clases de electricidad y electrónica, además de peluquería y estheticene.

Oferta pública de empleo

El Instituto Nacional de Empleo y el Ayuntamiento de Daimiel convocan las plazas que a continuación se relacionan con motivo de la puesta en funcionamiento de la Escuela Taller Azuer. La selección del personal se realizará mediante concurso público de méritos. El plazo de presentación de instancias finaliza el 5 de mayo y pueden presentarse en el Registro General del Ayuntamiento. Las bases pueden solicitarse en el Negociado de Personal

Plazas y requisitos

- * **1 Director**
Licenciado, ingeniero superior o arquitecto
- * **1 Coordinador de talleres**
Arquitecto técnico o aparejador
- * **2 Maestros en Educación Infantil, Primaria o Secundaria**
Diplomado en Educación Infantil, Primaria o Secundaria
- * **1 Administrativo**
FP 2, rama administrativa
- * **4 Monitores de albañilería**
Oficial 1ª
- * **1 Monitor de instalaciones de fontanería y calefacción e instalador de frío y climatización**
Oficial 1ª
- * **1 Monitor de carpintería de madera**
Oficial 1ª
- * **1 Monitor de carpintería metálica y forja**
Oficial 1ª
- * **1 Monitor de electricidad**
Oficial 1ª o FP 2 rama electricidad
- * **1 Graduado en Artes Aplicadas**
En cualquiera de las siguientes especialidades:
 - Diseño de interiores
 - Decoración o diseño industrial
 - Técnico superior en diseño de interiores

Breves

Del 28 de abril al 15 de mayo estará abierto el plazo de matrícula para solicitar plaza en los distintos centros de enseñanza de educación infantil y primaria de la localidad.



Un numeroso grupo de adolescentes han presentado al alcalde, José Manuel Díaz Salazar, más de cuatrocientas firmas solicitando la actuación en Daimiel de Alejandro Sanz y Ricky Martin. El responsable de Festejos y organizador de los famosos Conciertos de Daimiel, Eusebio Julián Susmozas, ya se ha puesto manos a la obra para intentar satisfacer la demanda de los jóvenes.



La Asociación de Beatos Mártires Pasionistas de Daimiel ha convocado el IV Concurso de Literatura sobre "la fidelidad, una virtud". Los trabajos pueden realizarse en prosa y deben ser inéditos. Colaboran en este concurso BanCaja y la Asociación de Daimieleños Residentes en Valencia.



La red de Bibliotecas de Castilla La Mancha organizó, con motivo del día del libro, una campaña bajo el lema "Para pensar con libertad" a través de la cual se obsequió con un marcapáginas a todos los que durante ese día se acercaron a una Biblioteca.



Carlos Tato Fernández, de 14 años y vecino de Daimiel, ha obtenido el primer premio, en su categoría, en el VI Concurso de Marcapáginas convocado por el Ayuntamiento de Ciudad Real, a través de su Concejalía de Cultura.



Feria Internacional del Mueble

DAYMOBEL, una de las más importantes empresas del sector del mueble, ha expuesto con notable éxito durante el mes de abril sus trabajos en la Feria Internacional del Mueble, en el recinto Juan Carlos I de Madrid, formando parte de la representación de la provincia de Ciudad Real, un total de cinco empresas, dentro del stand "El Mueble de Ciudad Real" La asistencia a esta

Feria, ha estado promovida por la Cámara de Comercio de Ciudad Real y la Diputación Provincial.



Campaña de acogida de niños saharauis, durante el verano 97

Un año más las familias de Daimiel, que lo deseen, pueden acoger en sus casas a niños saharauis, de edades

comprendidas entre los 9 y 14 años. Las familias que estén interesadas en acoger a un niño durante los meses de verano, pueden inscribirse ya en el Centro Social hasta el nueve de mayo. Del Ayuntamiento dependerán los gastos de desplazamiento, la asistencia sanitaria de los menores, la oferta de ocio y tiempo libre, así como la coordinación del proyecto de acogida. Las familias se ocuparán de las atenciones y cuidados básicos de los niños y de cualquier otra atención que el menor precise.



Firma del Convenio Municipal

Con la firma del nuevo Convenio del Ayuntamiento, por parte del Alcalde, el Concejal de Personal, representantes del Comité de Empresa y dirigentes de UGT y CCOO, se equiparan los trabajadores laborales con el personal funcionario en cuanto a prestaciones sociolaborales y económicas. En palabras del Concejal de Personal, Julián Sánchez Valdepeñas, "a igual trabajo,

igual salario". La satisfacción y el consenso de las partes, fueron las notas dominantes en la reunión.



Mapa-guía de las posibilidades turísticas del Parque Nacional

La Asociación Tierra y Agua, integrada por los municipios de Arenas de San Juan, Daimiel, Las Labores, Puerto Lápice, Villarrubia de Los Ojos y Villarta de San Juan, ha editado el mapa-guía de Las Tablas de Daimiel y su entorno.

Teniendo como punto de referencia el Parque Nacional de Las Tablas y como re-

clamo turístico importante, gracias a su actual encharcamiento, la Asociación pretende dar a conocer los pueblos de su entorno, con sus monumentos más significativos y la gastronomía típica de la zona. Igualmente se ofrece un mapa de situación de los posibles recorridos por los parajes colindantes.



Festival de la Cruz Roja

Cruz Roja de Daimiel organizó su Festival Anual para recaudar fondos. En el Teatro Ayala se dieron cita numerosos artistas daimieleños, que de una forma totalmente desinteresada presentaron sus mejores trabajos para el deleite del público que llenó el Teatro.

La organización corrió a cargo de Antonio Clemente y Jesús Rodríguez, voluntarios de Cruz Roja y veteranos en la organización de este Festival.

Todos, al final, quedaron satisfechos por la respuesta de los artistas y del público que no quiso perderse el espectáculo.



Conservar Las Tablas

Para evitar la erosión medioambiental y mantener la calidad de las visitas al Parque Nacional de Las Tablas, este paraje contará con una norma legal que regulará el número de visitantes, según manifestaciones a la prensa del subdirector del Parque, Manuel Carrasco, quien recomienda que, si podemos, visitemos Las Tablas de lunes a viernes, en vez de esperar a los fines de semana, que es cuando existe una mayor afluencia de personas, con el consiguiente deterioro del Parque y para asegurar el mantenimiento de sus instalaciones.



Breves

Se ha batido el récord de visitas al Parque Nacional de Las Tablas. En lo que va de año más de ciento cuarenta mil personas han pasado por Las Tablas, unas diez mil más que en todo 1996.



Cuatrocientos niños y niñas pertenecientes al programa "Comunidad Escuela de Salud", cofinanciado por la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha y los Ayuntamientos, visitaron el Centro de Interpretación del Agua y Las Tablas, con la intención de que los niños disfrutaran del medio ambiente, así como darles a conocer otras alternativas a su tiempo libre.



La oficina de Turismo, que ha funcionado durante los días de Semana Santa en el Ayuntamiento, ha registrado un importante número de visitantes que se han interesado por las diferentes publicaciones que se han expuesto para su venta, todas ellas relacionadas con los diversos aspectos culturales, gastronómicos y sociales de Daimiel.



Artistas de la provincia de Ciudad Real han manifestado su malestar por no aparecer en el libro de artistas de la provincia, editado por la Diputación Provincial. A pesar del enfado de algunos, la mayoría están representados, como los daimieleños Carmen Sánchez Bermejo, Eugenio Bermejo, Miguel Carmona, Isabel Carmona, Ramón Cascado, Angel González de La Aleja, Mercedes Lara, Miguel Madrid, Fran Mohino, Manuel Muñoz de Morales, Juan D'Opazo y Fernando Villanueva.



Cultura

Biblioteca Infantil

VIERNES, 9

"Animación a la lectura"
Biblioteca Infantil / 18,00 h.

JUEVES, 29

"La hora del Cuento"
Biblioteca Infantil / 18,00 h.

Actividades

MAYO (sin determinar día)
XVII Certámen de Dibujo y Pintura al Aire Libre "Juan D'Opazo"

VIERNES, 16

VII Concurso de Cruces de Mayo y Festival de Mayos, organizados por la Asociación Cultural "Virgen de las Cruces", con el patrocinio de la Delegación de Cultura
Teatro Ayala / 21,30 h.

DOMINGO, 25

Presentación del libro "Añil", de Miguel Galanes, de la Biblioteca de Autores Manchegos

Casa de Cultura / 13,00 h.

Exposiciones

2ª QUINCENA DE MAYO
Exposición de dibujos del XVII Certámen de Dibujo y Pintura al Aire Libre "Juan D'Opazo"

Sala Exposiciones Casa de Cultura

Teatro

SÁBADO, 24

"La Señorita de Trévez", de Carlos Arniches, por "Grupo Egebé" del Colegio Divina Pastora, a beneficio de la Misión en Cañar (Ecuador)
Teatro Ayala / 21,00 h.

SÁBADO, 30

"Puebla de Mujeres", de los Hermanos Álvarez Quintero, por la Asociación de Amas de Casa "Calatrava", a beneficio de la Asociación Local de la Lucha Contra el Cáncer
Teatro Ayala / 21,30 h.

Música

VIERNES, 9

Recital de zarzuela, por el tenor Manuel Sirera
Teatro Ayala / 21,00 h.

Deportes

Baloncesto

SÁBADO, 3

Campeonato 3x3 de baloncesto, categoría absoluta mixta (inscripciones hasta el 28 de abril, en el Pabellón de Deportes)

Pabellón Deportes / 10,00 h.

Ciclismo

DOMINGO, 18

III Premio de Ciclismo de San Isidro Labrador (prueba federada)

Parque San Isidro / 10,00 h.

Atletismo

SABADO, 31

Trofeo Ayuntamiento de Daimiel "Día de la Región"
Estadio Municipal

ACTIVIDADES mas

"El Alto"

1,2,3 Y 4 DE MAYO

"San Isidro"

11 AL 18 DE MAYO

"Calatrava"

30, 31 DE MAYO Y 1 DE JUNIO

Actuaciones musicales
Competiciones deportivas
Muestras gastronómicas
Actuaciones infantiles
Verbenas populares

Fiestas de barrio

Conciertos

12 AL 31 DE MAYO

Exposición fotográfica
Concursos culturales
Juegos y verbenas populares
Teatro, cine y guiñol
Actividades deportivas
Comida de hermandad

Fútbol

MES DE MAYO

Durante este mes se celebrará el Campeonato de Fútbol-7 "Chandal" (inscripciones en la tienda de deportes Chandal, hasta el 15 de mayo)

DOMINGO, 4

Daimiel C.F.-Minglanilla
Campo Nuestra Señora del Carmen / 16,00 h.

DOMINGO, 11

Concentración de Fútbol-7 interprovincial
Campo Nuestra Señora del Carmen / 10,00 h.

DOMINGO, 18

Daimiel C.F.-Almansa
Campo Nuestra Señora del Carmen / 16,00 h.

9ª SEMANA del juego y el juguete

5 al 10 de mayo

LUNES, 5

Taller de construcción de juguetes con material de desecho

Centro del Agua
17,30 a 19,30 h.

Inscripciones:

Hasta el 30 de abril,
en el Centro Social

MARTES, 6

Inauguración de la exposición de juguetes y trabajos realizados en los talleres de Comunidad Escuela de Salud
Centro Social / 19,30 h.

Muestras de juegos tradicionales

Parque del Carmen / 17,30 h.

MIÉRCOLES, 7

Rastrillo de intercambio de juguetes, cuentos y comics usados

Plaza de España / 17,30 h.

Inscripciones:

Hasta el 30 de abril,
en el Centro Social

Charla-coloquio "El papel de los padres en el juego de sus hijos"

Casa de Cultura / 19,30 h.

SÁBADO, 10

Excursión a "Estrecho de las Hoces", Puebla de Don Rodrigo

Edad: de 8 a 14 años

Precio: 300 pesetas

Inscripciones:

Hasta el 30 de abril,
en el Centro Social

2 AL 10 DE MAYO

Novenario a cargo del Rvdo. D. Juan Carlos Fernández-Simón Soriano, Vicario de la Parroquia de San Felipe y Santiago, de Bolaños, finalizando con la Salve
Santa María / 20,30 h.

DOMINGO, 11

DÍA DE LA ASCENSIÓN

Función religiosa
Santa María / 11,00 h.

Cabildo ordinario
Salón Parroquial / 12,00 h.

Procesión de Nuestra Patrona
21,00 h.

Itinerario: Virgen de las Cruces, Plaza de España, General Espartero, Ruiz de la Hermosa, Plaza de San Pedro, Alfonso XII, Prim, Minimas, Mártires, Arenas y Gregorio Molinero

SÁBADO, 17

Disparos de cohetes
12,00 h.

Santo Rosario
Santa María / 19,00 h.

Procesión desde Santa María al Cristo de la Luz
19,30 h.

Itinerario: Plaza de Santa María, Jesús, Plaza de la Paz, Castillejos, Plaza de Tetuán y Arcipreste Julio Mata

Baile a cargo del Dúo Musical Pedro y Emilio
Santuario / 24,00 h.

DOMINGO, 18

ROMERÍA
Santa Misa
Cristo de la Luz / 6,30 h.

Traslado de Nuestra Patrona al Santuario (en la Mata Merendera se ofrecerá el tradicional pan y queso)
7,00 h.

Llegada de la Virgen al Santuario
9,00 h.

9,30 Santa Misa
11,30 Función religiosa
12,30 Baile amenizado por la Banda Municipal de Música

13,30 Grupo rociero "Arte de Sevilla"

17,30 Verbena popular con la orquesta "Adán y Eva"

19,00 Tradicional rifa de los corderos (patio)

21,00 Salve de despedida e himno en la Capilla

R o m e r í a

MADES YO

SÁBADO, 31

CASTILLA LA MANCHA

Concierto a favor del agua

Manolo Tena
Amistades Peligrosas
La Unión

Oratorio Municipal / 22,00 h.
500 pesetas

XXV Aniversario

Colegio

San Juan Don Felipe



Todo por
la **Calidad**

Calidad del agua

y del Medio Ambiente

Trabajamos día a día
con los mejores Recursos
Humanos y Tecnología
punta para disponer de
agua buena y suficiente,
aprovechándola al
máximo y devolviéndola
a la naturaleza limpia
y útil.



Ramón Díaz de Mera

El actual líder de la oposición en Daimiel está en política desde 1995. Se autodefine como un hombre de centro y también liberal. Estas líneas políticas son las que ha encontrado en el partido en el que actualmente milita, el Partido Popular.

Ramón Díaz de Mera está en la política activa desde 1995 al presentarse como candidato a la alcaldía por el Partido Popular, aunque ya en el 77, y según ha manifestado a Daimiel Noticias, los cuatro partidos que concurrieron a los comicios electorales le propusieron ir en sus listas.

El actual Portavoz del PP, se considera un hombre de Centro y Liberal, no en vano militó anteriormente en el CDS, dejando ese partido el mismo día en el que Adolfo Suarez dimitió como presidente del mismo, porque así lo tenía pensado desde siempre. En la actualidad es militante del PP, por entender que la línea política de este partido se adaptaba a su pensamiento.

¿A su juicio como está Daimiel en la actualidad?

Daimiel está estancado, y lo está porque el actual equipo de gobierno no impulsa las iniciativas empresariales necesarias para la creación de empleo, ya que tiene una forma de trabajar anárquica y sin líneas de actuación. Sólo se limita al dinero de los Planes de Empleo, a mi juicio eso no es más que repartir la miseria.

Según los últimos datos, la economía del Ayuntamiento está mejorando. ¿Esa mejoría también la percibe su grupo?

Es cierto que la capacidad de endeudamiento del Ayuntamiento no está agotada, pero nos preocupa y nos alarma que esa capacidad llegue a agotarse, ya que los presupuestos del 97 se han reactualizado en tres ocasiones y se ha reconvertido una póliza de corto a largo plazo. Este Ayuntamiento no ahorra, no tiene tampoco capacidad de pedir.

Pero hay inversiones muy importantes que saltan a la vista, como el Centro de Mayores, el nuevo Estadio Municipal, las Viviendas Sociales, la nueva rotonda de la Cruz Roja...

El Centro de Mayores nadie puede discutir que es maravilloso, pero podían haber previsto sus accesos y no provocar el caos circulatorio que ha supuesto su apertura. En lo referente a las obras del Ayuntamiento hay que decir que se eternizan. La rotonda que tendría que haber estado terminada para Navidad, se ha inaugurado para Semana Santa. Y en cuanto al nuevo



Estadio, este se gestó en la última legislatura de Apolonio Díaz de Mera, yo creo que han tenido tiempo suficiente para abrirlo, si no hubiera sido por la incapacidad de la empresa de amiguetes del PSOE encargada de las obras.

¿En cuanto al Polígono Industrial, que le parece el hecho de que Daimiel vaya a contar con uno de los polígonos más modernos de la región?

El Polígono Industrial es válido, y ojalá que sirva para crear empleo, pero pienso que está mal ubicado. Si se conocía con tiempo el trazado de la nueva autovía y se conoce la ubicación de la vía férrea, ¿por qué no se construye el Polígono en medio de las dos vías de comunicación en vez del lugar elegido?, nos lo tendrán que explicar. De todas formas animo a todos los empresarios a que apuesten por él para que funcione.

¿Qué le parece Daimiel para vivir?
Pienso que Daimiel es una ciudad cara para vivir. Los impuestos son abusivos, si tenemos en cuenta los servicios que se prestan.

Tenemos impuestos de primera y los servicios a los ciudadanos son tercermundistas.

¿Qué hace el Partido Popular por Daimiel?

Hacemos lo que podemos, pero con trabas. Nuestro despacho está en la calle. En el Pleno constituyente de esta legislatura, el alcalde intentó imponernos una serie de concejalías, nosotros hicimos una contraoferta, pero al alcalde, con su prepotencia, no le interesó que el PP gestionara parte del gobierno, aún así nosotros estamos dispuestos a ello por el beneficio de los ciudadanos.



LA HISTORIA

El pueblo de las brujas

Braulio Molina López

De los tiempos de la quema de hechiceras y la leyenda negra antiespañola debe datar la fama de llamar a Daimiel el pueblo de las brujas. Fue entre los años 1500 y 1600 cuando la hechicería y la superstición no eran otra cosa que la malicia y la incultura de unas gentes que, llevadas por la pasión y el odio, convertían con sus acusaciones a sus vecinos en herejes y brujas.

Las Relaciones de 1575 citan: "*Un Comisario del Santo Oficio de la Inquisición de Toledo, que lo es al presente el rector de la iglesia parrochial del Señor Sant Pedro desta villa*". Esta casa de la Inquisición estaba en la calle Don Tiburcio ostentando el cargo de comisarios los párrocos de las dos iglesias, persiguiendo la herejía que se manifestaba en nuestro pueblo de aquellos tiempos.

Maleficios y fascinaciones, amuletos con poderes mágicos, ungüentos y pactos con el diablo eran métodos empleados para la curación de enfermedades, atraer el amor de hombre y la riqueza o para hacer el mal.

A Juana Ruiz se le absolvió el 10 de junio de 1541; de ella se contaban en Daimiel sus famosas hazañas, vuelos por la chimenea, extraños ruidos y su conocida pasión por robar huesos de cadáveres en el cementerio. Durante su proceso, fueron muchos los vecinos que testimoniaron haberla visto en el osario desnuda con una vela en la mano; alegó en su defensa que lo hacía para practicar un conjuro con el que curar a su hija enferma.

En 1550 se procesó a Isabel de la Higuera, que, haciendo figuras en la ceniza y dando a comer suciedades en una naranja, aseguraba desligar a las personas que eran víctimas de encantamientos.

Se cuenta también la existencia de aquelarres, en los que sus asistentes, tras untarse con ungüentos practicaban vuelos para encontrarse con el mismísimo Lucifer que presidía la reunión cometiendo todo tipo de atrocidades. Anteriormente habían hecho un pacto con el diablo firmando un documento con su propia sangre.



Aquelarre, de Goya

Un ermitaño de nuestro pueblo tenía por costumbre invocar al demonio en los alrededores de Daimiel ofreciéndolo lo que comía en el suelo y de esta macabra forma hacía volver a la vida a las bestias o ganados muertos.

Otra vecina de Daimiel, Apolonia "la forastera", cortaba la cabeza a los gatos negros para después enterrarlos con habas en los ojos y al llegar la noche iba al lugar a renegar de Dios y de los santos.

Apolonia Martínez pasaba consulta para curar el reumatismo cociendo vino con patas de cordero. Ana Díaz conseguía por medios sobrenaturales atraer al hombre amado, hacía oraciones a la vez que manejaba repugnantes materias para conseguir el amor deseado.

En el año 1666 se juzgó a "la larga" que realizaba maleficios para curar las calenturas, tam-

bién ponía amistad entre los vecinos desavenidos utilizando tierra de la Ermita de San Bartolomé. Tras registrar su casa, encontraron los funcionarios de la Inquisición sebo humano, sangre menstrual, uñas de animal y quijadas de lagarto; la "larga" alegó en su defensa que eran componentes que utilizaba su marido para arreglar zapatos. La "larga" fue desterrada de Daimiel tras ser sometida a vergüenza pública por las calles de nuestro pueblo, montada desnuda en un burro, portando una toga de esparto que anunciaba su condición de hechicera.

Se conservan en los archivos de la Inquisición los procesos de vecinos de Daimiel que existieron en aquella época y que dieron color a nuestra historia en unos tiempos en los que la plebe les convertía en presas fáciles de enseñanzas mágicas y creencias de poderes ocultos.

La hechicería fue tan fuertemente inculcada en las gentes de nuestro pueblo como para no haber sido olvidada aún y de aquellos tiempos procede la fama de Daimiel como el pueblo de Las Brujas.

Asociaciones

Los componentes de la Asociación Cultural Bolote, en su empeño por recuperar las más profundas raíces de nuestras tradiciones y cultura, y con motivo del décimo octavo aniversario de la Asociación, han organizado una exposición etnográfica sobre las costum-

bres de principio de siglo, que ha estado expuesta en la Casa de Cultura durante parte del mes de abril, visitándola un gran número de personas que han podido comprobar como estaba amueblada una vivienda de antaño, teniendo como punto de referencia la "sala" o dormitorio.

En la exposición también pudimos ver imágenes religiosas de la época, fotografías más recientes en el tiempo de la primera comunión (algunas de personas muy conocidas como las de Ramoní Núñez de Arenas o la de un joven estudiante Ramón Díaz de Mera), así como adornos o los primeros libros de texto en los que estudiaron nuestros abuelos. Tampoco faltaron los enseres típicos de los hogares manchegos, algunos de ellos han perdurado hasta nuestros días, pero con un uso diferente, como las antiguas planchas que hoy sirven de maceteros, perdiendo su original función.

La muestra ha contado con la colaboración de muchas personas que a través de sus aportaciones han contribuido al éxito de la misma. Según ha

Bolote rescata nuestras raíces

manifestado a Daimiel Noticias, Rosa Fernández Espartero, miembro destacado de la Asociación Cultural Bolote, "la organización de la exposición ha supuesto un gran esfuerzo y el trabajo de muchos años, un trabajo que ha sido re-

compensado por la buena acogida que ha tenido. Para Rosa lo más importante es el hecho de que nuestras raíces no se pierdan y que los jóvenes de hoy puedan conocer como vivieron sus mayores. La exposición levantó tanta expectación que hasta el mismísimo Presidente de Castilla La Mancha, José Bono, se interesó por esta exposición, y no quiso perderse en su visita a Daimiel, felicitando por el acierto a sus organizadores.

Otra de las actuaciones llevadas a cabo por los componentes de esta asociación, ha sido la presentación del libro "Daimiel, secuencias de su memoria", cuya idea surgió hace dos años cuando organizaron un taller de costumbres populares en colaboración con la Delegación de Cultura. El libro recoge momentos y formas de vida de nuestros antecesores y parajes y lugares de Daimiel, cuya importancia ha trascendido en el tiempo. El libro se puede comprar en las librerías de Daimiel y en la sede de la Asociación. Este libro ha sido editado por el Ayuntamiento de Daimiel.



La exposición etnográfica realizada por la Asociación Cultural Bolote, ha recreado perfectamente los modos de vida de principios de siglo en nuestro pueblo y la Mancha en general. La muestra ha contado con la colaboración de asociados y amigos de los organizadores.



No fue un día cualquiera

No fue un día cualquiera. Todos vistieron sus mejores galas, hasta el salón, que normalmente es funcional y serio, se puso el traje de los domingos. Las autoridades llegaron más puntuales que nunca. Las vecinas madrugaron para hacer sábado en sus casas. Los periodistas se afanaron para que nada fallara, y curiosamente nada falló, ni la técnica. Los que tenían que hablar prepararon sus mejores discursos, incluso mejores que los de su alternativa, porque fueron renglones salidos del corazón. Los que tuvieron que trabajar en la calle aquella mañana, se esmeraron en sacar brillo hasta la extenuidad a la placa que se inauguró. Hasta el Obispo estuvo acelerado aquella mañana, preparando el parlamento y la sotana más humilde para estar a tono con las circunstancias. Estuvieron todos; hasta dos de los otros hijos destacados de Daimiel; bueno, todos no, faltó él; el homenajeado, el nuevo hijo predilecto de la ciudad, que ese día, como siempre, estuvo con sus pobres ayudándolos, sin descanso, sin tregua, como si tal cosa. Eusebio se mereció el homenaje, un reconocimiento que perdurará porque su calle, la que le vio nacer, lleva su nombre.



Merecido homenaje del pueblo de Daimiel a Eusebio Ortega



Eusebio Ortega de manos del Alcalde de Daimiel.

La sesión fue abierta por el Alcalde, quien resaltó la figura de Eusebio, así como los motivos de su nombramiento, resumiéndolos de la siguiente manera; "en la historia de los pueblos son muchas las personas que con su esfuerzo y ejemplo permiten el progreso y la evolución de su ciudad, pero solamente algunas, por su trayectoria, por su especial ejemplaridad, merecen el máximo reconocimiento, como en el caso de Eusebio".

El Portavoz del Partido Popular, con un tono solemne y una cierta emoción, destacó su amistad con Eusebio Ortega, así como la austeridad que presidió su vida. Igualmente dio un repaso a todo lo escrito y dicho de su persona, en los días previos a su nombramiento, destacando una frase del propio Eusebio; "la nueva sociedad está cada vez más cerca de los más necesi-

A partir de ahora la calle de la Esperanza lleva el nombre de Eusebio Ortega, para que el pueblo de Daimiel recuerde siempre su gran labor misionera

El Ayuntamiento de Daimiel reunido en Pleno extraordinario, aprobó por unanimidad nombrar Hijo Predilecto de Daimiel, a título póstumo, al Misionero Eusebio Ortega Torres. La encargada de recibir el Diploma de Hijo Predilecto fue la madre de

tados". Según Díaz de Mera, "de no existir el cielo, lo tendrían que inventar para Eusebio Ortega".

El representante de Izquierda Unida en el Pleno, dijo de Eusebio que "encarnó la esencia de la Humanidad por sus valores", y con la figura misionera de Ortega Torres, denunció la situación de miseria por la que atraviesa Africa, "siendo responsabilidad de todos".

Para el Portavoz del Partido Socialista, el nombramiento de Hijo Predilecto, "simboliza la compensación del pueblo de Daimiel de la deuda contraída con Eusebio, por su entrega hacia los más necesitados". Concluyó con elogios hacia Ortega Torres, de quien dijo "es la antítesis del egoísmo y la soberbia".

En el acto también intervino Encarna Ortega Torres, hermana del homenajeado, quien agradeció a todo el pueblo de Daimiel y a sus autoridades, la distinción dispensada a su hermano y agradeció al Presidente de Castilla La Mancha el gesto que tuvo al visitarles para darles el pésame.

En el acontecimiento estuvieron presentes, además de toda la Corporación, el Obispo de Ciudad Real, un representante de la Diócesis de Wanba del Zaire, toda la comunidad religiosa de Daimiel, el Teniente de la Guardia Civil, familiares, amigos de Eusebio y el pueblo de Daimiel.

Tras finalizar el Pleno, se inauguró la calle del Misionero Ortega Torres, antigua calle de la Esperanza, que fue donde nació Eusebio. En este acto intervino, por las ONGs, Basi Fernández, el Obispo de Ciudad Real y un representante del Zaire.



El Ayuntamiento de Daimiel acordó en Pleno, a propuesta del Partido Popular, adherirse a la celebración del "año europeo contra el racismo y la xenofobia". Será la Concejalía de Servicios Sociales la responsable de impulsar la difusión de los actos que conformarán el citado año.

Este fue uno de los numerosos acuerdos adoptados en el último Pleno Ordinario del Ayuntamiento, un Pleno que estuvo marcado por asuntos relacionados con el campo, llegándose a presentar por parte del grupo socialista hasta cinco mociones relacionadas con la agricultura.

Se acordó dirigirse a la Ministra de Agricultura, Loyola de Palacios, para de forma inminente derogar el Real Decreto que permite las transferencias de derechos de plantaciones de unas Comunidades a otras, por entender que supone un grave perjuicio para la agricultura y la economía de los castellano manchegos. Esta moción contó con los votos a favor de IU y PSOE, y los votos en contra del PP.

En otra de las mociones, se criticó el fracaso de la visita del Comisario Fischler a España, por no conseguir el Gobierno español introducir las medidas reguladoras favorables a los intereses de los agricultores españoles. Igualmente se aprobó por unanimidad solicitar al Ministerio de Agricultura el bloqueo de la OCM del aceite y el olivar.

El grupo socialista también solicitó del Ministerio de Agricultura la modificación de la orden que regula el Plan de Regionalización, al sufrir los castellano manchegos una reducción del 25 % en las subvenciones con respecto al año anterior, al sobrepasar la superficie de regadío. Esta moción se aprobó con la abstención de los populares. También se aprobó por unanimidad, a propuesta del grupo socialista, solicitar del Ministerio competente el aumento de la dotación económica a la Entidad Estatal de Seguro Agrario, para que el coste de la prima al agricultor se mantenga igual que el pasado año.

En otro orden de cosas, se solicitó

La agricultura y la economía fueron los asuntos principales del último pleno ordinario



Se aprobó reconvertir la póliza de corto a largo plazo, lo que a juicio del grupo municipal socialista supone mayor liquidez económica, afirmación con la que el PP no se mostró de acuerdo. Relacionadas con la agricultura, el PSOE presentó hasta cinco mociones, entre las que destaca la solicitud de derogación de las transferencias de derechos de plantaciones entre comunidades

al Minsiterio del Interior que Daimiel sea incluido entre los municipios afectados por las lluvias del pasado invierno, las cuales motivaron un considerable deterioro de la red viaria de caminos. La aprobación de esta moción contó con el respaldo de los tres grupos.

En lo referente a asuntos económicos, se aprobó la sustitución de la Póliza de corto a largo plazo.

IU argumentó su apoyo por entender que lo propuesto no era más que llevar a cabo la optimización de la línea de financiación del Ayuntamiento, propiciada por una normativa legal aprobada por el Gobierno de la Nación. El Partido Popular

votó en contra por considerar que ha existido ligereza y falta de preparación del presupuesto. Por su parte el portavoz del PSOE argumentó que con esta medida el Ayuntamiento podrá disponer de liquidez suficiente para hacer frente a pagos obligatorios, resaltando que el cambio ha sido posible gracias a la confianza que las entidades bancarias tienen en el Consistorio, confianza motivada por la política de ahorro que viene realizando.

También se aprobó la Póliza de Contrato de Préstamo con el Banco de Crédito Local.

En este punto el Partido Popular votó en contra por entender que el equipo de gobierno está realizando una mala gestión económica, justificando su crítica en el hecho de que en el periodo de tres meses se ha modificado el presupuesto en cinco ocasiones. El PP fue más crítico aún, acusando al gobierno municipal de ser poco ahorrativo.

En contestación a la crítica, el portavoz del PSOE, José Luis Jiménez Guerras, achacó al PP el confundir la modificación del presupuesto con la ejecución del mismo, quejándose de que el PP sólo critica y no presenta alternativas económicas. Por su parte, el portavoz de IU y Concejal de Urbanismo, José Luis Ureña, apuntó que sólo el caso de la adquisición del Casino justifica su postura para votar a favor de la operación.

BACHILLERATO DE LA MODALIDAD DE TECNOLOGÍA

Cursando esta Modalidad de Bachillerato se tiene acceso a estudios universitarios tales como Medicina, Farmacia, Ingenierías, Enfermería, etc.

BACHILLERATO DE LA MODALIDAD DE HUMANIDADES Y CIENCIAS SOCIALES

Cursando esta Modalidad de Bachillerato se tiene acceso a estudios universitarios tales como Derecho, Empresariales, cualquier Filología, etc.

CICLO FORMATIVO DE GRADO MEDIO «GESTIÓN ADMINISTRATIVA»

SALIDAS:

* Empresas privadas, asesorías de empresas, entidades financieras (Bancos, Cajas de Ahorros, Seguros,...) y la Administración Pública (Central, Autonómica y Local).

* Dentro del campo académico, desde este Ciclo Formativo se puede acceder al Bachillerato de Humanidades y Ciencias Sociales.

Las **COMPETENCIAS PROFESIONALES** que se desarrollan en el mismo son: Efectuar operaciones de gestión administrativa en el ámbito público y privado.

CICLO FORMATIVO DE GRADO MEDIO «EQUIPOS E INSTALACIONES ELECTROTÉCNICAS»

SALIDAS:

* Empresas privadas (Instalador, Cuadros, Antenas, Edificios, Industria, Automatas, Bobinador, etc.).

* Autoempleo. (Instalador montador eléctrico).

* Dentro del campo académico, desde este Ciclo Formativo se puede acceder al Bachillerato de Tecnología.

REQUISITOS DE ACCESO:

ACCESO DIRECTO:

- * Con el Título de Graduado en Secundaria.
- * Con Formación Profesional de Primer Grado.
 - * Con 1º y 2º de B.U.P. aprobados.

ACCESO MEDIANTE PRUEBA:

- es necesario reunir alguno de los siguientes requisitos:
- * Tener 18 años cumplidos.
 - * Acreditar, al menos, un año de experiencia laboral.
 - * Haber superado un programa de Garantía Social.

INSTITUTO DE EDUCACIÓN SECUNDARIA

«JUAN D'OPAZO»

**Oferta Educativa de Ciclos
Formativos de Grado Medio
para el curso 1997/98**

C/ Calatrava, 7

Teléfono: 85 21 66

DAMIEL (Ciudad Real)

PLAZO DE RESERVA DE PLAZA:

Del 28 de Abril al 15 de Mayo

PLAZO DE MATRÍCULA:

Del 1 al 15 de Julio
y del 2 al 16 de Septiembre

Para los alumnos que tengan que realizar la prueba de acceso a los Ciclos Formativos de Grado Medio, el plazo de inscripción, será del 1 al 15 de Julio y la prueba al principio del mes de Septiembre.

Todos los alumnos del CP Infante D. Felipe celebran su XXV aniversario junto a padres y profesores

La Comunidad Escolar

El Colegio Público Infante Don Felipe celebra este año el XXV aniversario. Por tal motivo la comunidad escolar ha organizado un amplio programa de actos.

Del 12 al 17 de mayo celebraremos la semana cultural, en la que se incluyen actividades deportivas, literarias, lúdicas, teatrales, culturales, poéticas, etc. y que culminará con una misa que se celebrará el 17 a las doce de la mañana para profesores, padres, alumnos y antiguos alumnos. Del 12 al 31 de mayo estará expuesta una muestra de fotografías que recogen estos 25 años del Colegio.

También tendrán lugar tres concursos para los antiguos alumnos: literario, pictórico y fotográfico, cuyo tema es "Mi colegio" y a los que se le ha dado el nombre de "Enrique Calderón". Las bases pueden recogerse en el Colegio y la fecha lími-

te de entrega de trabajos será el 16 de mayo.

Uno de los días más importantes de estas jornadas será el 24 de mayo, que comenzará con un desayuno en el patio del Colegio; después partiremos a pie hacia el Santuario de la Virgen de las Cruces, donde se celebrará una misa por todos los profesores y los alumnos que han fallecido. Más tarde tendrá lugar una comida de herman-

dad a la que los asistentes aportarán la comida y la bebida. Concluirá la jornada con juegos populares, ya por la tarde, y una verbena popular.

Desde la Comunidad Escolar hacemos un especial llamamiento a todos los antiguos alumnos que a lo largo de estos veinticinco años han ido pasando por el Colegio para que participen en este día de celebración. Por ello y para poder organizar lo mejor posible estas actividades, convocamos a todos ellos a una reunión preparatoria que se realizará el próximo 12 de mayo en el Colegio, a las nueve de la tarde. También invitamos a los antiguos alumnos que por diferentes motivos no viven en la actualidad en Daimiel a que hagan un pequeño esfuerzo para que nos acompañen en esta jornada en el Santuario de la Virgen de las Cruces y participen en ella junto con sus cónyuges e hijos.



Antiguos alumnos en la Biblioteca del Colegio

Elegir la empresa que revise la instalación del gas, es un derecho reconocido de los consumidores

La revisión de la instalación del gas supone, en muchas ocasiones, un gran disgusto para aquellas personas que han sido engañadas por supuestas empresas sin autorización, y que con los precios elevados que cobran sólo pretenden lucrarse. Casos de este tipo se han dado con frecuencia en la provincia en los últimos meses. Para no ser engañados, es necesario saber que la revisión podrá hacerla cualquier empresa autorizada por la Delegación Provincial de Industria. Consulte a su OMIC si la empresa que le ofrece sus servicios está autorizada. Las revisiones de gas se realizan cada cinco años. Además la empresa que le lleva a su domicilio el gas (empresa suministradora) tiene la obligación de comunicar a los usuarios, dentro del año de finalización, la obligación de realizar esta revisión.

Distinga bien entre revisión de su instalación de gas y elementos como son:

1. Las tuberías flexibles (gomas) tienen impresa la fecha de caducidad. Sólo en esa fecha o por rotura o defecto debe ser cambiada.
2. El regulador no tiene fecha de caducidad y sólo debe ser cambiado en caso de rotura o defecto del mismo. La fecha que aparece en la parte superior del



regulador es de fabricación y no de caducidad.

Los precios son libres en nuestro país, por tanto, para evitarse sorpresas desagradables, pregunte cuánto le van a cobrar por los servicios prestados, pida presupuesto previo. Usted como usuario es libre de elegir la empresa que va a trabajar en su domicilio. No se deje presionar, sobre todo si se introducen elementos de miedo relacionados con la seguridad de su instalación.

Recuerde que su domicilio es inviolable. Primero: información. Después, usted mismo...

Inauguración del estadio

José Díaz-Campo

Me vais a permitir que desde mi condición de Concejal de Deportes os dirija unas palabras. De todos es conocida la importancia que el deporte y la actividad física tiene como fenómeno sociocultural. Las instituciones públicas conectoras de esto, trabajan por y para que los ciudadanos tengan acceso a la actividad física y al deporte. Desde el Ayuntamiento de Daimiel estamos trabajando para tal fin, mediante una programación amplia para todos los sectores sociales y la dotación de infraestructuras. Un ejemplo de esta preocupación es la dotación de instalaciones para los daimieleños, que en estos días se ha visto plasmada con la culminación del Estadio Municipal. Esta instalación viene a cubrir un gran vacío en nuestra localidad, permitiéndonos la práctica del atletismo, en todas sus modalidades, fútbol, así como un gran número de actividades deportivas, como mantenimiento, musculación, etc. En próximas fechas procederemos a su inauguración, con diferentes actos deportivos, en los que los protagonistas serán los deportistas daimieleños. Llegado ese momento espero contar con vuestra presencia.

Para finalizar, me gustaría recordar que es responsabilidad de todos mantener las instalaciones que vamos a inaugurar pronto en buen estado, ya que son de todos. Además, tenemos la responsabilidad de pensar en las generaciones venideras, que serán las tendrán que beneficiarse también de sus prestaciones.

Quedo a vuestra disposición y os deseo salud.



Martín del Burgo presentó el Club Ciclista "Daimiel-Grupo Dico"



El Club de ciclismo "Daimiel-Grupo Dico", fue presentado por el Director General de Deportes de La Junta de Comunidades, Javier Martín del Burgo, el Alcalde, José Manuel Díaz Salazar, y el Presidente del Club, Jesús Rodríguez. También asistieron a la presentación los portavoces del Partido Popular y de Izquierda Unida, Ramón Díaz de Mera y José Luis Ureña, respectivamente.

El Club lo componen 28 corredores de edades comprendidas entre los 8 y los 18 años, y cuenta con futuras estre-

llas del ciclismo como José Antonio Pecharromán y Javier Caraballo, entre otros.

Una vez realizada la presentación de todos y cada uno de los componentes del equipo y de las felicitaciones de las autoridades y del Presidente, concluía el acto con el compromiso de Martín del Burgo de participar en una mesa redonda y de traer a la misma a figuras del ciclismo, como Eduardo Chozas o Anselmo Fuertes. De esta forma se consolida la numerosa afición a la bici.

Las actividades de primavera han sido más numerosas que en años anteriores. El campeonato de fútbol 3 ha sido en el que más participación ha habido de todas las competiciones celebradas.



Daimiel



Bufo durante su visita a Daimiel para inaugurar el Centro de Mayores



Presentación del libro "Daimiel, secuencias de su memoria", del grupo Bolote

Participantes de la marcha cicloecologista a Las Tablas



Alumnos de la Escuela Predeportiva, en el Pabellón de Deportes



Taller de cerámica durante las vacaciones de Semana Santa



Alumnos del Taller de Teatro



Exposición de Adelaido Bermúdez, en la Casa de Cultura



en
imágenes

Para que tu proyecto sea más que una gran

idea

Beneficiarios:

Jóvenes menores de 30 años y mujeres que proyecten la creación de una empresa.

Presentación:

El plazo de presentación de proyectos finalizará el 10 de septiembre de 1997.

Premios:

La Consejería de Industria y Trabajo concederá 20 millones de pesetas en premios, con una cuantía mínima de un millón. Asimismo, se concederán tres premios de aportación económica por parte de Caja Castilla-La Mancha, Iberdrola, y Caja Rural de Toledo, y otros 13 de financiación de proyectos por Caja Rural de Toledo, Banco Central Hispano, Caja de Madrid, Ibercaja, Caja Castilla-La Mancha y Banco Santander.

Entidades colaboradoras:

Las 55 entidades colaboradoras que participan en IDEA, prestarán de forma gratuita todo tipo de ayuda, asesoramiento o información para concurrir al Concurso, además de orientar y asesorar sobre aspectos jurídicos, laborales o fiscales para el inicio de la actividad.



Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha

CONCURSO DE AYUDAS
A INICIATIVAS DE EMPRENDEDORES

Infórmate

en la Consejería de Industria y Trabajo
y en las Entidades Colaboradoras



El Pacto Industrial
CASTILLA - LA MANCHA